





El Almirante Rubalcava

19 de Marzo

Hay en la rectitud de mi conciencia, de la cual yo mismo no soy dueño, como nadie lo es de la suya, un sentimiento de repugnancia á prestar el juramento de que se trata, que me obliga á dirigirme á V. E. exponiéndole que, si á renuncia de mis empleos, grados, condecoraciones, distinciones y cuanto he obtenido en cincuenta años de servicio fuese bastante para librarme de esa violencia de mi conciencia, que no me es dado dominar, yo ofreciera gustoso, y desde ahora ofrezco á V. E. aquélla renuncia, por más que me sea dolorosa.



Quien con tanta dignidad como respeto escribió las anteriores frases, revelado es de un carácter firme, pundonoroso, y al mismo tiempo muy acostumbrado á la estricta observancia de los mandatos de los superiores, y que mejor que ninguno otro hecho da idea de la caballerosidad de quien las escribió, fué el almirante don Joaquín Gutiérrez de Rubalcava y Ceval, con motivo de habersele ordenado prestar juramento á don Amadeo I.

La repugnancia que el general Rubalcava sentía por el juramento que se le demandaba, nació de su firme adhesión á la dinastía borbónica, á la que siempre permaneció fiel aún á costa de su posición y de su fortuna.

Don Joaquín Gutiérrez de Rubalcava y Ceval, que había nacido en El Ferrol (Coruña), el 19 de Marzo de 1803; abrazó la carrera de marino de guerra á poco de haber cumplido los dieciséis años de edad, y desde entonces hasta la revolución del 68, que fué causa de que dimitiese todos sus cargos y de que pidiera, aunque inútilmente, la licencia absoluta, estuvo

constantemente al servicio de la patria, ya embarcado, ya desempeñando diversos cargos administrativos, tales como los de director del Depósito Hidrográfico, comandante general de artillería é infantería de Marina, capitán general del departamento de Cartagena, comandante general del apostadero de la Habana, presidente de la Junta Consultiva de la Armada, ministro de Marina y presidente de la sección de Ultramar del Consejo de Estado; además fué jefe de la división naval del Mediterráneo en 1853, mayor general de la Armada en 1856, general en jefe de las fuerzas de mar y tierra que formaron la expedición á Santo Domingo en 1861, cuando esta isla fué anexada á España, y comandante de la escuadra que en unión de las tropas mandadas por el general Prim, supo mantener con dignidad el pabellón español en México, siendo muy alabada su conducta de entonces ante la política aventurera de Napoleón III.

Después de la Restauración, Rubalcava recobró su cargo en el Consejo de Estado, en Octubre de 1875, ascendió á almirante, y en 20 de Noviembre del mismo año fué elevado á la presidencia del Consejo Supremo de la Armada.

En 1878, como premio á sus meritosísimos servicios, le fué concedido el título de marqués de Rubalcava.

El último servicio que á su patria y á la humanidad prestó tan insigne marino, fué la fundación de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, que presidió hasta su muerte, ocurrida el 13 de Abril de 1881 por derecho propio, no sólo por el alto puesto que ocupaba en la Armada, sino además por haber salvado él mismo la vida, con riesgo de la suya, á numerosos naufragos.

Despachos de Cádiz dan cuenta de haber descarrilado cerca de aquella estación, un tren de mercancías. Uno de los guardafrenos que iban en el tren, ha resultado con contusiones de importancia.

El Ayuntamiento de Barcelona prepara los agasajos con que trata de obsequiar á la escuadra austriaca. Se celebrará un banquete, un festival y una recepción.

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda es-

tableciendo la jornada de ocho horas para los obreros que trabajaban en las propiedades y fábricas del Estado.

Por cada hora de exceso se pagará la octava parte del jornal estipulado.

En el teatro de la Comedia se ha estrenado el drama 'Libertad!', original del escritor catalán Rusinol, traducida por Benavente.

Según los últimos despachos de Londres Cecil Rhodes no mejora. Continúan dándole inhalaciones de oxígeno.

Se han recibido noticias oficiales de lord Kitchener asegurando que las tropas que manda Delarey disponen de siete cañones que han sido cogidos á los ingleses.

Se han dejado sentir violentos temporales en el Golfo de Génova y todo el territorio de Córcega y Cerdeña.

Algunos buques han tenido que buscar abrigo en los puertos. Créese que han zozobrado varias lanchas pescadoras.

El Daily Mail dice que en el plazo de un mes se embarcarán 10.000 hombres más para el Africa del Sur.

En el expreso de Viena se ha cometido un robo en valores, valuados en un millón, siendo víctima del mismo un inglés que viajaba en compañía de su esposa.

La capital de Hungría, Budapest, ha sido teatro de sangrientos desórdenes, ocasionados muy principalmente por el antagonismo existente entre este antiguo reino y el imperio austriaco, del cual forma parte.

Se ha celebrado en Glasgow un mitin organizado por los patriotas irlandeses.

El antiguo y prestigioso jefe irlandés Mr. Dillon pronunció un discurso en elogio de los boers, que fué coreado con entusiastas vivas á Delarey y mueras á los ingleses.

En el puerto de Vigo, han arribado nueve naufragos de la goleta portuguesa Castón.

Han permanecido cinco días en un bote remando para ganar la costa sin alimento alguno, á la que llegaron desfallecidos.

Durante dicho tiempo sólo tomaron sorbos de agua de un barril que salvaron del naufragio.

Las autoridades de Vigo han prodigado todo género de cuidados á los naufragos.

LOS PRÍNCIPES DE ASTURIAS

PORTELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 19.—11'25.

Dentro de breves días saldrán para París los príncipes de Asturias, con objeto de visitar á los condes de Caserta y á los abuelos del infante don Alfonso.

Probablemente permanecerán un mes en la capital de Francia.—PALMA.

La Cuaresma en París

Predicaciones contra el lujo

La ley de Waldeck Roussa ha arrojado de los templos de París y de todo el país púlpito de Francia á los predicadores jesuitas. Se han quedado con exclusividad de la predicación en Francia las órdenes religiosas sometidas á dicha ley.

Estas órdenes religiosas, comprendiendo que el público selectísimo que acude á las iglesias de París durante las predicaciones suyas males iba á eschar de menos á los grandes oradores de la Compañía de Jesús, ha puesto en línea de batalla á sus más hábiles predicadores. Entre ellos se encuentra el P. Olivier, el cual ha pronunciado en Notre Dame una oración que ha causado impresión profunda en París.

Habrà que recordar al que lo sepa y decir al que lo ignore, que en esta época acuden á los principales templos de París para escuchar los sermones de los artistas de la elocuencia sagrada, no sólo la muchedumbre de los fieles y la legión de los devotos, sino muchos caballeros y muchas damas que van á satisfacer el ánsia de la emoción estética que, como dijo Taine, es la principal curiosidad de los hombres.

Por eso dijo el P. Bilman, famoso predicador belga, que en esta época acuden al templo espíritus que no se frecuentaban en el resto del año.

«Aves de paso—dijo el gran orador—que vienen á mojar en estos días las puntas de sus alas en las aguas del lago sereno de la penitencia.»

El sermón del P. Olivier ha empezado por decir á los ricos que abusan de los pobres, á los capitalistas que se enriquecen con el sudor de los obreros, á los poderosos que se ensorbecen con la humildad y con el miedo de los que nada poseen, á los Gobiernos que fundan toda su fuerza en ser crueles.

Después, dirigiéndose á las damas aristocráticas, las ha increpado por el exceso de lujo, por la frivolidad de su existencia y por arrojarlas en el torrente de la disipación y de la inusual anididad.

El P. Crabone, en la Iglesia de San Felipe, ha increpado también á las

gentes adineradas, diciéndoles que el abuso de las riquezas asegura á los que le realizan el castigo eterno para después de acaba la vida, y á los que vivan aún algunos años, una resolución de exterminio que hará correr ríos de sangre por delante de los altares desiertos.

Estos sermones son objeto de viva polémica en París. No ha tan radicales exaltados enemigos del clero, que aspiran á obligar al arzobispo á imponer á los predicadores una disminución de color en sus cuadros.

Acabarán por pedir que los órganos de las iglesias toquen el «couplet» popularizado por Ivette Guitbert.

De la REGION

LEÓN.—Ha empezado á versar ante el tribunal de Jurado, la causa seguida contra nueve sujetos de La Baza, por un crimen calificado como asesinato, con agravantes.

El acusador privado pide la pena de muerte para los nueve procesados, y el fiscal la de cadena perpetua para todos.

Debido á los gestiones practicadas por el alcalde señor Guisasaola, la Compañía de los Ferrocarriles del Norte ha dado las órdenes oportunas para que los portadores de billetes de baño á precios reducidos, puedan detenerse en León tanto á la ida como á la vuelta, sin aumento alguno en el coste del billete.

Le ha sido concedida una subvención, por el Gobierno al ayuntamiento de Arzanza, para la construcción de un edificio destinado á escuelas públicas.

SEGOVIA.—Ha salido para Madrid el diputado don Cortes por Santa María de Noya don Raimundo R. Liz.

Ha sido destinado á Segovia el ingeniero de caminos, obras y puertos, don Gumersindo Gutiérrez Gandara, que prestaba sus servicios en la provincia de Palencia.

Por el ministerio de Agricultura se ha fijado en 1.200 pesetas y por lo que respecta á este año, la consignación para material del laboratorio perteneciente á los campos de experimentación y demostración establecidos por la sección de agronomía en esta provincia.

Los segovianos residentes en Madrid proyectan la creación de un Circulo segoviano.

Ha sido trasladado á esta capital el agente de Vigilancia, Genaro Calvo, que prestaba servicios en Palencia.

ZAMORA. Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda don Rafael Calleja.

El Cabildo Catedral ha concedido autorización para sacar en las próximas procesiones de Semana Santa el magnífico Cristo de Gaspar Bue-

Noticias Generales

Despachos de Cádiz dan cuenta de haber descarrilado cerca de aquella estación, un tren de mercancías.

Uno de los guardafrenos que iban en el tren, ha resultado con contusiones de importancia.

Son grandes las averías causadas en el material y la vía.

El Ayuntamiento de Barcelona prepara los agasajos con que trata de obsequiar á la escuadra austriaca.

Se celebrará un banquete, un festival y una recepción.

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de Hacienda es-

nario como otros muchos, es porque no puedes ser noble. Si matas á los aristócratas, es para enriquecerte con sus despojos. ¿Crees que no estoy enterado de la historia de los rescates?

—¿Defiendo á la república!—respondió palideciendo de ira.

—Si, la defiendes como defendía yo en los Abruzos el asilo donde estaban amontonadas mis riquezas; las amas como se aman los vicios.

IX

A pícaro, pícaro y medio

Carrier se dejó caer en el diván temblando como un niño.

Diego volvió á ponerse la pistola en el bolsillo y se cruzó de brazos con ademán imposible lanzando al procónsul una mirada de desprecio.

—Eres un cobarde,—le dijo, y quieres hacerme el valentón; no eres más que un pícaro miserable, y tratas de representar el papel de bandido. No sabes con quién hablas. ¿Crees que un hombre como yo hubiera venido á arrojar estúpidamente entre tus uñas sin tener á su disposición los medios de cortarlas? Te he enseñado mis poderes de enviado del Comité del bien público y has leído la carta de Robespierre, pero aún tengo que comunicarte otro documento.

Mientras hablaba así Diego sacó otra vez la cartera, y de ella cuatro documentos con las firmas en blanco de Robespierre, de Collot de Herbois, Just y de Villaut Varennes, sobre las cuales se leían las palabras: «Plenos poderes».

día mejor que nadie esta manera de pagar los beneficios.

—El marqués y su mujer estaban hace dos meses en Alemania,—continuó Diego,—pero en la actualidad él se halla en la cárcel y ella ha huido.

—¿En dónde está?

—En Roche Bernad.

—¿Quién la ha conducido allí?

—Un demonio en figura de hombre, llamado Marcof, que es hermano natural del marqués.

—¿Marcof!—murmuró Carrier,—Violeta me ha hablado varias veces de ese hombre.

—¿Qué imprudente!—dijo Diego entre dientes.

—¿Qué dices?

—Digo,—continuó el italiano,—que cuando ella sepa que su marido está en peligro, lo sacrificará todo por salvarle.

(c) Ministerio de Cultura 2007

rra, joya admirable que se conserva en la Santa Iglesia Catedral.

Hasta ahora son tres las instancias presentadas a la plaza vacante de depositario de fondos municipales.

Es probable que sean contrados para matar seis toros andaluces el día de San Pedro, los diestros Antonio de Dios Conejito y Rafael González Machaquito.

En Toro ha empezado a ver la luz pública un semanario titulado *El Independiente*.

PALENCIA.—Ha sido trasladado a Segovia el abogado del Estado que prestaba servicios en esta provincia, don Fernando del Río y Rico.

Los laureados por méritos de esta capital señores H. Jos de Alonso han sido encargados por el Ayuntamiento de la corte de una vistosa de fuegos artificiales, con motivo de las fiestas de la coronación del rey.

Esta mañana a las once se habrá inaugurado oficialmente el servicio de la red telefónica.

El profesor provisional de Pedagogía don Rogelio Francés, ha tomado posesión de su cátedra en el Instituto general y técnico.

VALLADOLID.—Le ha sido concedida, libre de gastos, al presidente de la Audiencia provincial don Mariano Laspra, la cruz de Isabel la Católica, como justa recompensa a sus notables trabajos para la reforma de la ley del Jurado, y otros de gran importancia jurídica.

Hoy será pedida a mano de la bella señorita Pilar Melkna, para el joven primer teniente de Caballería don José Samaniego Muñoz.

Igualmente será hecha la petición de la mano de la señorita Enriqueta Long, para el distinguido capitán de Infantería don Augusto Sánchez de T.ledo.

Ha tomado posesión de la cátedra de lengua inglesa en la Escuela Superior de Comercio de esta capital don José Andrés Tubilla, nombrado por real orden de 5 de este mes.

También ha tomado posesión de su cargo, el nuevo magistrado de la Sala de lo criminal de esta Audiencia don Martín Pérez y Pérez.

En Carrión de los Condes ha sufrido hace pocos días la fractura del brazo derecho, la señora doña Josefa Barbáchano, hija de hasta hace poco tiempo, Gobernador militar de esta plaza.

# VIDA DEL CAMPO

## LA COLIFLOR

El cultivo de la coliflor es uno de los más remuneradores con tal de efectuarse en buenas condiciones sirviéndose de variedades de mérito y a propósito a la región.

Existe una variedad de coliflor conocida con el nombre de «gigant» de otoño que goza de merecida fama en la mayor parte de los países y dará excelente resultado en el Norte de España.

Las hojas son grandes, de un verde oscuro, pero menos numerosas que en otras variedades. El corazón, ó parte comestible, llega a adquirir un volumen enorme cuando las plantas han sido bien cultivadas; es bastante duro y resistente a las lluvias, conservándose con facilidad. La planta es rústica y de gran rendimiento en tierras medianas, pero fértiles.

Esta variedad se siembra de Febrero a Mayo en semillero, para trasplantarla tan pronto haya adquirido la talle necesaria, poniendo las plantas a una distancia de 75 centímetros próximamente, según la calidad del terreno.

Los cuidados del cultivo son los ordinarios de cada clase de plantas: lo esencial es tener el terreno bien limpio y mollido, regarlo frecuentemente, sobre todo si fuera poco profundo y ligero.

Para que el cultivo produzca todo lo que es susceptible, es necesario que la tierra haya sido bien abonada antes de plantar y dar un suplemento de abono mineral ó líquido en el momento en que las plantas comienzan a formar el corazón.

## Audiencia provincial

Señalamientos para el día 20

Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Salamanca por lesiones, contra

Maximiliano Mulas, Ponente, señor García López; defensor, señor Sánchez Benito; procurador, señor Estal.

Vista asimismo del sumario, procedente del Juzgado de esta capital, contra Leonardo Pablos, por lesión a. Ponente, señor Martín; defensor, señor Cáceres; procurador, señor H. Matías.

Sección segunda.—Vista de la causa instruida en el Juzgado de Segovia por hurto, contra Francisco Luengo.—Ponente, señor Pelayo, abogado, señor Benito; procurador, señor Martín.

A continuación se verá otra que procede del Juzgado de Béjar, también por hurto, contra Francisco Fuentes López.—Ponente, señor M. Gómez; defensor, señor Cáceres; procurador, señor Yáñez.

# PROFECIAS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 19.—12'30.

Créese que al fin hoy conseguirá Sagasta armonizar las distintas corrientes que dominan en el partido liberal y al fin formar Ministerio.

A éste no se le concede de vida más que hasta la proclamación del Rey, su cuya fecha parece que se retirará Sagasta a la vida privada.—PALMA.



El gobernador civil ha resuelto favorablemente el recurso de alzada interpuesto por varios vecinos del arrabal del Puente de Ciudad Rodrigo, contra el acuerdo de aquella Corporación municipal de supresión del fieltro de consumos establecido en mencionado arrabal.

El notario electo de Peñaranda señor Arenillas, ha permutado con don Juan Alvarez de la Campa, notario de Chiclana.

Desposa la señora viuda de Rodríguez Vega de respetar la memoria de su esposo, fallecido el 2 del actual, ha dispuesto, como justo tributo de cariño al mismo, continuar las operaciones de banca a que en vida se dedicaba bajo la misma razón comercial de F.orenzo Rodríguez Vega.

Precios á que se cotizan los granos en Peñaranda de Bracamont: Trigo de 43 á 43 1/2 reales fanega, cebada de 25 á 26, centeno á 30, algarrobas de 28 á 29 y guisantes de 34 á 35.

El domingo último dijo su primera misa en Ciudad-Rodrigo, el joven seminarista y cantor de aquella Santa Iglesia Catedral, don Macario Custodio Canillas.

### A NUESTROS LECTORES

No usar anteojos de cristal artificial, porque queman y debilitan la vista; proveerse de los renombrados *lentes de presbición* aprobados por los más afamados doctores y oculistas. Los expone el acreditado óptico de Madrid Mr. J. Dubess, establecido hace 39 años. Para mayor garantía del comprador dé sus cristales á prueba y no siendo satisfactorios á la vista devuelva el dinero.

Las personas de la provincia de Salamanca pueden hacer los pedidos en casa de su representante don Quintín Sánchez Talavera, Prior 1, Salamanca.

Para más detalles pídase el Catálogo, que se da gratis en casa de dicho representante, para el tratamiento de la vista.

Damos estos datos con gusto, para que los lectores sepan á qué atenerse respecto de tan interesante particular.

J. Dubess, óptico, Aranal 19 y 21, Madrid.

Hoy ha celebrado de medio Pontifical en la Catedral, ante numeroso concurso de fieles, el señor Obispo de la diócesis.

El viernes último llegó á Peñaranda, en un tren especial, el ingeniero y representante de la Empresa inglesa propietario de la Insa férrea de Salamanca á Avila, don Jorge Nahin.

El autor del lema «K» premiado en el concurso organizado por *El Estudiante*, es el aventajado estudiante de la Facultad de Derecho é Ilustrado académico don Federico Camarasa. Séale enhorabuena.

En los expedientes de defraudación instruidos contra don José María Isla, de Candelario, don Julián Nuño Vicente, de Ledesma, y don J. García Piedra y Compañía é Hijos de A. Lorente, de Salamanca, se ha acordado

por el presidente del tribunal gubernativo, de conformidad con lo propuesto por la Sala y con lo que dispone la regla 4.ª del artículo 57 de la Instrucción definitiva de 18 de Enero último, que se pongan dichos expedientes de manifiesto por término de cinco días, para que durante dicho plazo puedan los interesados alegar lo que estimen procedente.

Completamente restablecido de la última operación sufrida en Madrid, y después de permanecer unos días con su familia, salió anoche para la corte y Sevilla, el joven abogado don Salva or Cuesta Martín.

El vino OLOROSO SIGLO XX de la casa Pedro DOMECQ es un modelo perfecto en su clase y de incomparable aroma.

Hoy ha fallecido la madre del conductor de trenes de la Compañía Salamancana-Frontera Portuguesa don José García, á quien hacemos presente nuestro pésame, así como á la demás familia de la finada.

Ayer tarde se cayó de la caballería que montaba, en la calle del Doctor Risco, una mujer forastera la cual estuvo á punto de desmayarse.

Hace unos años que su marido encontró la muerte en dicha vía pública, á consecuencia también de la caída de una caballería.

Con gran solemnidad se ha celebrado la fiesta en honor de San José, en la capilla del Hospicio y en los templos de San Martín y San Juan Bautista.

El vicesecretario de Cámara del Obispado señor Rendo, un reverendo P. Capuchino y el canónigo señor Pereira, cantaron, respectivamente, en eocuentes discursos, las virtudes del glorioso Patriarca.

Conocida la grande devoción que se tiene en esta ciudad á San José, nada tiene de extraño que se hayan visto muy visitados de fieles todos los templos donde se le da culto.

### ¿Esta usted sordo?

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escribanos por menores. Cada persona puede curarse por sí misma, en su casa, con muy poco gasto. *International Aurai Clinic, Chicago, Ill., U. S. A., La Salle Ave.*

Le ha sido encomendada la defensa del procesado Fabio Julio Calmean, fogonero de la línea Transversal, á quien se supone autor de la muerte de su esposa Manuela Martín, ocurrida el 31 de Enero último, al abogado don Miguel Jesús Sánchez, hijo del conocido procurador señor Sánchez Ledesma.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido el aprovechado alumno del Seminario pontificio don José María Rodríguez, sobrino del señor cura párroco de San Martín.

Después de permanecer unos días en Salamanca, onde vino á questionar varios asuntos benéficos á los pueblos de su distrito, he salido para Aldea del Obispo, su pueblo natal, á pasar una corta temporada con su familia, el abogado y diputado provincial electo por Ciudad-Rodrigo, don Jesús Méndez R. sueño.

Después de permanecer unos días en Salamanca, onde vino á questionar varios asuntos benéficos á los pueblos de su distrito, he salido para Aldea del Obispo, su pueblo natal, á pasar una corta temporada con su familia, el abogado y diputado provincial electo por Ciudad-Rodrigo, don Jesús Méndez R. sueño.

Ha regresado de Barcelona, acompañado de su bella hija, el conocido industrial don Gonzalo Mier.

PARTOS El Gabinete clínico de la profesora doña Encarnación Morales, se ha trasladado á la calle de Caleros número 6 duplicado, continuando asistiendo en él y á domicilio, á las personas que necesitaren sus servicios. 10-10

Con motivo de las procesiones de Semana Santa en Zamora, la compañía de los ferrocarriles del Oeste ha establecido billetes económicos de ida y vuelta á los siguientes precios: Desde esta capital costará 10 45 en primera clase, 7 10 en segunda y 5 30 en terceros.

Los billetes serán valederos desde el día 26 al 31 inclusive.

El domingo último, estuvo á punto de ser víctima de un bárbaro atropello en Ciudad-Rodrigo, la criada de don Felipe Briega.

Marchaba equitativa por la plaza de Béjar, cuando fué arrollada por varios individuos, que se permitieron innumerables excesos. En la lucha se rompieron algunos cristales del establecimiento de la viuda de López, cuyos hijos salieron á la defensa de la susodicha criada, trabando una cuestión entre defensores y agresores que tuvo fin con la mediación de un cabo de artillería que con su energía y con valiente intervención cortó por lo sano, haciendo huir á los descarados mozalvetes.

# NUEVO MINISTERIO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 19.—14'15.

La Reina ha dado su aprobación á la lista de nuevos ministros que le fué esta mañana presentada por Sagasta, que es la publicada por *El Liberal* en su edición de ayer tarde.

Presidencia, Sagasta. Gobernación, Morat. Hacienda, Rodríguez. Guerra, Weyler. Gracia y Justicia, Montilla. Marina, duque de Veragua. Estado, duque de Almodóvar. Instrucción pública, conde de Romanones. Y Agricultura y Obras, Canalejas.

Hoy mismo jurarán los nuevos consejeros.

El marqués de la Vega de Armijo ocupará la presidencia del Consejo.—PALMA.

# Información mercantil

Salamanca.—Trigo á 44 reales fanega.

Cebada á 25 y 26, centeno á 28, algarrobas á 30 Avena á 24, y garbanzos de 90 á 170, según clase y tamaño.

# CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES

de las FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reconocida competencia y continúan explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en fin de curso, como para los que quieran ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

Table with 2 columns: Group of assignments, Price. Includes rows for 'Id. de Facultad' (20), 'Reposo de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras' (30), 'Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo' (40), and 'Dibujo lineal ó topográfico' (15).

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

# ¡OH GRAN REMEDIO!

ESPECÍFICO DE CLARK CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, derrames seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud. Este específico curará aun cuando hayan fallado los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, (parcial ó total), prostración nerviosa, ensueño, espermatorrea ó derrames seminales, toda clase de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enflaquecimiento en los órganos genitales. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo, y del espíritu comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectos, vuelven á funcionar regularmente; los derrames ya sean involuntarios ó promotorios los contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

Es un remedio infalible en todos los casos Esta medicina se halla á venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de Drogas y Boticarios

Dirijase á Clark's Specifico 140 Eas: 30 Streets, NUEVA YORK E. U. A.

Caleros, 9.—Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

# ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de don Manuel Durán Escuela de párvulos Idem elemental Idem superior, preparatoria para los estudios de segunda enseñanza

Plaza de Colón número 1 SALAMANCA

# COMPRA-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, S. pra.

# VENTA DIARIA

Baratura sin igual en ropas, alhajas y calzado de todas clases. Especialidad en capas, trajes de hombre, relojes de bolsillo y mantenes de Manila.

# CAÑIZOS

Se venden de negro en Escuelas de Abogado: dirigirse á Antonio Sánchez (Carratero).

# AGENCIA DE NEGOCIOS

Á CARGO DE MÁXIMO MARTIN HERRERO

Este centro gestiona el cobro de toda clase de abonados y créditos de Ultramar, antiguos ó modernos, particulares, oficiales, comerciales ó administrativos; practica testamentos, adjudicación de bienes, formaliza expedientes posesorios y de dominio; de traslado sobre cobro de pensiones pagas de retirados, activos ó pasivos, cruces; solicita indultos y rehabilitaciones á precios convencionales y excesivamente módicos. Dirijirse al mismo, pidiendo detalles, calle Pose Amarillo núm. 8, 2.º, Salamanca.

